
２００７年度事業のまとめ 
                                                        自 ２００７年 ４月 １日                            

至 ２００８年 ３月３１日 
 

１．消費者啓発の取り組み 
（１）第５６期・第５７期生活大学を開催しました。 

    実 施 日     テ ー マ      講   師 

第５７期

生活大学 

０７年９月１３日(木) 

 

「後期高齢者医療制度を

中心とする医療制度改革」

群馬中央医療生協福祉連

携室長 村岡喜美江氏 

第５８期 

生活大学 

０８年３月６日(木) 「社会保障とその財源」 群馬県社会保障推進協議会

事務局次長 小川弘巳氏 

 

 ○第５７期生活大学は３６名が参加し、２００８年４月から開始される「後期高齢者医

療制度」の内容とその問題点について、群馬中央医療生協から村岡喜美江さんを講師

に迎えて学習しました。７５歳以上を後期高齢者と区分し、医療受診の抑制と負担増

となる制度に、参加者から質問やご意見がたくさん出されました。消団連でも医療生

協の国会請願署名に取組むことになりました。 

 ○第５８期生活大学は、「社会保障制度とその財源」をテーマに、群馬県社会保障推進

協議会の小川弘巳氏から講演をしていただき、１８名が参加しました。後期高齢者医

療制度など、国民の負担が増加し、消費税増税による財源確保などの動きがあること

から、その財源問題について学習しました。諸外国と比較して国の支出が低い実態や、

後退する社会保障制度の内容について判りやすく説明していただき、参加者との意見

交換により理解を深めました。 

（２）「消費者ニュース」を発行しました。 

 

２．消費者行政の充実強化の取り組み 

（１）群馬県消団連・全国消団連と連携して、高齢者被害対策や多重債務対策に取組みま

した。 

（２）群馬県消団連・消費者大会実行委員会に参加し、群馬県への要請に取組みました。 

 

３．食品の安全を確保する取り組み 

（１）ぐんま食の安全消費者連絡会議に参加しました。 

 ○第二期群馬県食品安全基本計画（２００８年～２０１０年）案について、群馬県食品

安全会議事務局から説明を受け、意見交換を行いました。消費者連絡会議からパブリ

ックコメントを提出しました。 

（２）食の安全県民運動に取組みました。 

 ○２００７年５月に設立された「ぐんま食の安全・安心県民ネットワーク」の取組みに

参加しました。 

 ・地域語部の会（第１回「輸入食品の安全性確保に係わる事業者の取組み」、第２回「食

品表示と食品の安全性」）に参加しました。 

 

４．平和の運動に取り組み 

○長野県松代大本営（象山地下壕）跡の見学を行い、２２名が参加しました。「松代大

本営の保存を進める会」の縣重夫さんに案内していただき、中枢機関を松代に移設す

る意味や沖縄戦との関係など学習しました。 



５．公共交通について前橋市との懇談会を開催しました 
（１）マイバスの運行状況やコースの増設について、前橋市と懇談会を開催し、マイバス

の課題や市民の要望について意見交換を行いました。 

 ○今年度は市民の要望に応えた「利根西コース」が新設され、試験運行の結果とそれを

もとにしたコースの改善等についても報告を受け意見交換しました。 

 ○公共交通に関する懇談会は前橋市の協力を得て、毎年実施しているものです。市民の

身近な交通機関であるマイバスの充実に向けて、継続して取組みます。 

 

６．環境に配慮した取り組み 

（１）前橋市のゴミ減量化について 

 ○前橋市との懇談会等は実施できませんでした。継続すべき課題であり、前橋市のゴミ

減量化や地球温暖化対策などについて学習や啓発の場を持ちたいと思います。 

（２）地球温暖化対策の取組み 

 ○前橋市消団連としての取組みはできませんでした。会員の取組みでは、群馬大学生協 

  の食堂で、間伐材を利用し、福祉作業所で加工した割り箸使用が始まりました（使用

後は回収し燃料や加工原料に再利用されます）。また、コープぐんまは地球温暖化防

止自主行動計画を策定し、ＣＯ2対策が進められています。レジ袋の有料化実験がス

タートし、群馬県と「環境にやさしい買い物スタイルに関する協定」を締結しました。 

 

７．視察研修 
（１）松代大本営跡の視察研修を行いました 
 ○平和の取組みと関連した企画として実施しました。大本営跡の見学と小布施の散策を

企画し、学習と交流を深めました。 

 

８．群馬県消費生活センターや前橋市消費生活センターとの連携 

 ○前橋市消団連総会で前橋市いきいき生活課徳江正一課長からご挨拶いただきました。 

  前橋市から前橋市消団連補助金として１５万円の補助金が継続されました。 

 

９．会員の拡大は進みませんでした 
 

１０．意見の表明 

 ○前橋市消団連が参加する「ぐんま食の安全消費者連絡会議」から、群馬県食品安全基

本計画案、平成２０年度群馬県食品衛生監視指導計画案にパブリックコメントを提出

しました。 
 

１１．協同・連帯の活動 
（１）群馬県消費者団体連絡会の活動に参加しました。 

（２）後期高齢者医療制度の改善を求める国会請願署名に取組みました。 
 

 

 


